



**Nombre del alumno: Fabiola Cruz
Gómez**

**Nombre del profesor: E.E.Q.X Pedro
Alejandro Bravo Hernández**

Licenciatura: Enfermería

Materia: Enfermería Clínica I

Nombre del trabajo: Ensayo

Ocosingo, Chiapas a 24 de Septiembre del 2022

INTRODUCCION

En Este ensayo hablaremos de los siguientes temas que son referente a las Generalidades de Enfermería Médico-Quirúrgica.

Introducción a la Enfermería Médico-Quirúrgica: Sobre este tema es para saber un poco de lo que un Enfermero Quirúrgico hace dentro de sus labores.

Antecedentes Históricos: Hablaremos de cuando fueron los primeros acontecimientos con la cirugía ya que actualmente el enfermero trabaja dentro del área quirúrgica, asumiendo diferentes competencias.

Conceptos Generales: Es sobre todo lo general y las definiciones relacionado con la Enfermería Quirúrgica, la Cirugía y el Quirófano.

DESARROLLO

1.1 INTRODUCCION A LA ENFERMERIA MEDICO-QUIRURGICA

La Forma de Ofrecer cuidados es partiendo de la excelencia, hacerlo desde la profesión Enfermera, que esto es sinónimos de cuidados y es un modo humanístico para ayudar y capacitar a familias y comunidades.

La Enfermería ofrece ayuda complejo y variado, va adaptándose a lo largo de los cambios de las diferentes épocas y valores humanos.

1.1.1 ANTECEDENTES HISTORICOS

Etimológicamente, cirugía significa **trabajar con las manos**, por ello se define como el **tratamiento** de las enfermedades que se pueden solucionar con procedimientos manuales. Se tiene una idea de los procedimientos quirúrgicos presentes en la historia antes de las culturas clásicas.

Los primeros antecedentes relacionados con la práctica de la cirugía aparecen en la prehistoria ya que se ha encontrado restos de cráneos humanos, se cree que este acto quirúrgico, estaba relacionado con rituales de exorcismo guiados por un brujo o chaman.

Los sacerdotes de la muerte demostraban tener grandes conocimientos sobre la anatomía humana antes de embalsamar al cadáver, pues practicaban una incisión en el tórax para extraer las vísceras con sumo cuidado y depositarlas en los vasos canópicos correspondientes; de esta forma cuerpo y vísceras se conservaban en óptimas condiciones. Los cirujanos adquieren un importante reconocimiento dentro de la medicina y se consolidan como los grandes maestros de la misma; En el año 1888 los practicantes asumen los procedimientos relacionados con la enfermería y la cirugía menor y en 1952 se aprueba la titulación de Ayudante Técnico Sanitario, quien adopta, íntegras, las funciones del practicante. En 1977 se consigue la tan ambicionada Diplomatura Universitaria de Enfermería y con ella el reconocimiento a una profesión capaz de asumir un rol autónomo desde una perspectiva holística.

En la actualidad, el profesional enfermero trabaja dentro del área quirúrgica asumiendo diferentes competencias. No obstante, se están produciendo una serie de cambios que van a afectar significativamente, no solo a la enfermería quirúrgica, sino a la totalidad de la profesión.

1.1.2 CONCEPTOS GENERALES

Enfermería Medico Quirúrgica: Es el estudio, realización y la aplicación de las técnicas y los procedimientos quirúrgicos. Anteriormente la enfermera solo asistía al medico cirujano y ahora con el desarrollo y especialización la ha llevado a la participación en el proceso, desde la valoración del paciente hasta la operación en si misma.

Cirugía: Es el tratamiento de enfermedades que se pueden solucionar con procedimientos manuales. De acuerdo con la OMS (2012), una cirugía mayor es todo procedimiento realizado en el quirófano que comprende la incisión, la manipulación o la sutura de un tejido, y generalmente requiere anestesia regional, anestesia general o sedación profunda para controlar el dolor.

Quirófano: Es una estructura independiente en la cual se practican las intervenciones quirúrgicas y actuaciones de anestesia-reanimación necesarias para el buen desarrollo de una intervención y de sus consecuencias que tienen lugar en general en el exterior del quirófano.

CONCLUSION

La enfermería con la cirugía a sido desde siempre a través de la historia y eso va cambiando a través de los años ya que ahora la enfermera ayuda al cirujano de acuerdo a las necesidades que van llegando, y la enfermera demuestra sus capacidades, conocimientos y habilidades, en la actualidad la enfermera maneja diversas actividades y funciones dentro del área quirúrgica para poder lograr la estabilidad satisfactoria del paciente.